

BANCO DE LA LAGUNA



Año: 1910

Autor: - - -

Estilo Arquitectónico: Neoclásico

Uso Original: Institución bancaria

Uso actual: Institución bancaria

Giro: Banca y finanzas.

El 14 de diciembre de 1907, les fue concedido a un grupo de inversionistas el permiso para abrir un banco en Torreón, llevaría el nombre de Banco de la Laguna. Este banco funcionó originalmente en una de las esquinas de calle Múzquiz con avenida ferrocarril (después Iturbide y hoy Carranza), cuando se incendió el edificio de la compañía de Crédito y Ahorros y la tienda el Telégrafo, los propietarios del banco compararon el que ocupó la desaparecida construcción. El edificio del Banco de La Laguna es uno de los más bellos del centro histórico de Torreón. Fue inaugurado el 20 de noviembre de 1910. Tiene un estilo arquitectónico neoclásico, su entrada principal está precisamente en la esquina de la calle Cepeda y avenida Juárez, sobre la misma luce grabado sobre cantera el monograma de la institución "BL".

Éste cuenta con planta baja y tres pisos superiores, tiene sótano donde se instalaron dos bóvedas, aparte de otra más que se localiza muy cerca de la puerta que da a la calle Cepeda; en su diseño original, las cajas tenían rejillas y fueron desaparecidas por remodelación.

Durante la toma de Torreón de 1914, por parte de las tropas villistas, en el banco de La Laguna se refugiaron algunos de sus accionistas de nacionalidad española, con sus familias. El riojano Joaquín Serrano Martínez ocupó las oficinas del gerente.

Al triunfar la fuerzas del Centauro del Norte sobre las tropas de Victoriano Huerta, el 2 de abril, Francisco Villa se presentó días después en este banco para encarar a los hispanos a los que acusó de apoyar al huertismo, les habló muy indignado y los expulsó de la Comarca Lagunera. Cerca de 700 españoles y sus familias, fueron desterrados por tren a El Paso, Texas en un convoy administrado por el arquitecto Federico Wulff.

